
USHUAIA

PÁG.  2

BUENOS AIRES

La misma comprende el recapado con asfalto en ambas manos de dicha arteria, 
en el tramo desde Av. Belgrano hasta la nueva Santa Fe, abarcando cerca de 15000 
m². 

USHUAIA MARCÓ 
PRESENCIA 
EN LA FIT 

PURO EQUILIBRIO 
PARA EL CLAUSURA

Del 9 al 12 de octubre el Corazón de la Isla tendrá una variada agenda de actividades, 
que incluyen espectáculos de folclore, ballet y un cierre a pura cumbia con 
Los Charros.

DENUNCIAN PLAGA DE CUCARACHAS 
EN LA ESCUELA 10

EMPIEZAN LOS FESTEJOS POR 
EL 52° ANIVERSARIO DE TOLHUIN

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

PÁG. 6

AGENDA DE ACTIVIDADES

PÁG. 3

Según el reclamo de un grupo de padres, la situación persiste desde hace 
aproximadamente un mes, afectando principalmente a la cocina y los 
baños, lo que ha generado temor entre los alumnos. PÁG. 7

Nº 9471 | AÑO XXXVII | MIÉRCOLES 2 DE OCTUBRE | AÑO 2024 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

La municipalidad expuso las obras que se realizarán con fondos propios, con 
una inversión aproximada de $3500 millones, incluidas en las 4 
licitaciones del programa de repavimentación. PÁG.  2

FUTSAL

La Secretaria de Turismo de 
la municipalidad, Viviana 
Manfredotti, mantuvo variadas 
reuniones con operadores 
turísticos y empresas aéreas, 
en otra edición de la Feria 
Internacional de Turismo.

ABRIERON LA LICITACIÓN PARA LA OBRA 
DE LA AV. HÉROES DE MALVINAS

PÁG. 5

Se jugó la segunda fecha del 
Torneo con duelos estelares. 
Camioneros y HAF empataron, 
así como también Mercantil y 
Comercio repartieron puntos. El 
único líder, Andes del Sur.

PRESENTARON LA PRIMERA 
ETAPA DEL PROGRAMA 
DE RECUPERACIÓN VIAL 
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PRESENTARON LA PRIMERA ETAPA DEL 
PROGRAMA DE RECUPERACIÓN VIAL 

La arq. Borgna enumeró las obras 
que se realizarán con fondos propios, 
con una inversión aproximada de 3500 
millones de pesos, incluidas en las 4 
licitaciones en el inicio del programa 
de repavimentación. “Se ponderaron 
los circuitos y calles que requerían una 
intervención prioritaria, por el estado 
en que se encuentran y de acuerdo 
con la capacidad presupuestaria, por 
lo tanto, estaremos trabajando en So-
lís, Padín Otero, en la zona del centro, 
Piedrabuena, Don Bosco, calle Maga-
llanes, avenida Héroes de Malvinas en 
el tramo que va desde la rotonda del 
Polivalente a la curva de Piquillín”.

Agregó que en otra licitación se in-
cluirán tramos de la avenida Alem y 
un sector importante del puente ama-
rillo sobre el Arroyo Grande que debe 
tener una intervención especial y va-
lidada por Vialidad Nacional, por una 
cuestión de seguridad de la estructu-
ra. “Esa intervención va a entrar en 
una próxima licitación cuyos pliegos 
se abren este viernes”, agregó Borgna. 

“Las otras dos licitaciones serán in-
tervenciones en calles barriales, para 
lo cual dividimos la ciudad en zona 
oeste y este. La zona oeste contempla 
calles como Karukinka y Kuanip, y la 
última licitación abarca parte del In-

tevu que está atrás del bosque Yatana 
y parte de las 640 Viviendas”. 

Las funcionarias valoraron la am-
pliación presupuestaria aprobada por 
el Concejo Deliberante, la declaración 
de emergencia vial y la asistencia fi-
nanciera convenida con el gobierno 
provincial, expresamente reconocido 
en la figura del gobernador Melella y 
la ministra de Obras Públicas al abrir 
los canales de diálogo.

En esta inversión se están intervi-
niendo un proporcional de 92 cuadras, 
de las cuales muchas son avenidas 
como Héroes de Malvinas en distintos 
tramos a lo largo de su extensión. Se 
trata de una primera etapa de obras 
para esta temporada que incluirá re-
pavimentación, tareas de bacheo, me-
joramiento de calles de tierra, apertu-
ra de nuevas calles en urbanizaciones 
municipales, intervenciones en roton-
das, cruces a nivel, estacionamientos y 
ciclovías. Durante la temporada 2024-
2025, se proyectan intervenciones en 
más de 550 calles de nuestra ciudad, 
incluyendo vías principales de circu-
lación vehicular y el acceso a la ciudad 
de Ushuaia.

Se continuará con el diálogo para la 
reactivación de las obras en el ingreso 
a la ciudad que financia Vialidad na-

En conferencia de prensa, la Municipalidad de Ushuaia presentó la primera etapa del Programa de Recuperación Vial que llevará 
adelante durante la temporada de obra 2024-2025. La secretaria de Planificación e Inversión Pública, Belén Borgna acompañada 
de la secretaria de Economía y Finanzas Araceli Oviedo expusieron las primeras obras previstas para el mejoramiento de la traza 
vial dentro del ejido urbano. 

PURO EQUILIBRIO 
PARA EL CLAUSURA

USHUAIA (Por Lien Tapia).- Se 
jugó la segunda fecha del Torneo 
Clausura 2024 de Futsal AFA con 
duelos estelares donde no se sacaron 
ventaja. Camioneros y HAF empa-
taron así como también Mercantil y 
Comercio repartieron puntos. El úni-
co líder, Andes del Sur, vaya sorpresa.

La segunda del Clausura dejó 
como saldo un inicio de torneo com-
primido, apretado, los resultados re-
cientes y los puntos repartidos así lo 
ratifican. Aunque claro, las fichas re-
cién comienzan a moverse y segura-
mente existan los que se desprendan 
y los que se rezaguen. 

HAF y Camioneros en un partida-
zo igualaron, en tanto que Comercio 
le plantó cara al poderoso Mercantil 

y también se llevó un punto. 
Los candidatos son…
En la Primera B la actividad tam-

bién entrego noticias, el masculino y 
el femenino tienen por estos días dos 
candidatos claros. CAEF en el feme-
nino derrotó a un rival directo como 
lo es Escuela E y se encaminó a un 
ascenso que parece impostergable. 

Por su parte, Ateneo en el mascu-
lino continúa con su senda de vic-
torias, venció 8-3 a un difícil AMPS 
y, al haberse suspendido el CAEF - 
AATEDYC por problemas con los ár-
bitros, los de Aranda se ven en este 
momento como líderes absolutos 
del ascenso que tiene, justamente en 
el Blanquinegro, a su único rival de 
riesgo. 

FUTSAL

cional, y la de Perito Moreno e Irigoyen 
que tienen financiamiento del Fondo 
de Ampliación de la Matriz Productiva 
(FAMP). “Somos muy cuidadosos y da-
mos pasos seguros dentro del presu-
puesto que tenemos aprobado”, dijo 
la secretaria Borgna.

La secretaria de Economía y Fi-
nanzas, Araceli Oviedo, aclaró que las 
obras en esta primera etapa se rea-
lizarán exclusivamente con fondos 
municipales, provenientes de la co-
participación, “ya que los fondos mu-

nicipales de recaudación propia signi-
fican sólo el 15% de los recursos”. 

La contadora Oviedo subrayó la 
importancia del convenio firmado 
con la Provincia para la realización de 
obras necesarias en la ciudad y señaló 
que “el Fondo de Infraestructura Vial, 
creado para el mantenimiento de la 
trama vial, recaudó a septiembre 109 
millones de pesos, lo que equivale a la 
posibilidad de repavimentar sólo dos 
cuadras y media y corresponde a tan 
sólo el 10 % de la primera licitación”.
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RÍO GRANDE

La misma comprende el recapado con asfalto en ambas manos de dicha arteria, en el tramo desde Av. Belgrano hasta la nueva 
Santa Fe. Los trabajos abarcarán alrededor de 15000 m² y tienen como fin mejorar las condiciones de una de las arterias más 
importantes y de mayor transitabilidad de Río Grande. 

ABRIERON LOS SOBRES PARA LA OBRA DE 
REPARACIÓN DE LA AV. HÉROES DE MALVINAS

La secretaria de Obras Públicas Sil-
vina Mónaco, junto al subsecretario 
de dicha área, José Silva, encabeza-
ron la apertura de sobres de licitación 
pública correspondientes a la obra de 
Remediación Asfáltica de la Av. Hé-
roes de Malvinas. 

La obra se desarrollará en ambas 
manos de dicha arteria, en el tra-
mo desde Av. Belgrano hasta la nue-
va Santa Fe, cubriendo alrededor de 
15000 m² . 

“Los trabajos que se van a reali-
zar en la Avenida Héroes de Malvinas 
son parte del despliegue que vamos 
a desarrollar durante esta temporada 
2024-2025”, sostuvo Mónaco. En tan-
to remarcó que “la prioridad de la ges-
tión municipal es avanzar sobre aque-
llas arterias neurálgicas donde hay 
mayor transitabilidad y por lo tanto 
es preciso garantizar mayor seguridad 
vial”. 

La funcionaria afirmó que “esta 
obra de remediación vial apunta a 

mejorar considerablemente las con-
diciones de una de las arterias más 
importantes y de mayor circulación 
de la ciudad, que acompaña parte de 

nuestra costanera y que conecta al 
casco histórico con la zona norte”.

Por último y en cuanto al proceso 
licitatorio, detalló que “tras la aper-

tura de sobres, vamos a analizar las 
ofertas para después poder avanzar 
con la adjudicación y comenzar, en 
los próximos meses, con esta obra”.
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EL SENADOR NACIONAL 
POR TIERRA DEL FUEGO, 

PABLO BLANCO, SE 
MANIFESTÓ EN CONTRA 

DEL VETO QUE EL 
PRESIDENTE JAVIER MILEI 

PLANEA IMPONER A LA 
LEy DE FINANCIAMIENTO 
DE LAS UNIVERSIDADES 

PúBLICAS, 
RECIENTEMENTE VOTADA 

EN EL CONGRESO. 

El senador nacional por Tierra del 
Fuego, Pablo Blanco, se manifestó en 
contra del veto que el presidente Ja-
vier Milei planea imponer a la ley de 
financiamiento de las universidades 
públicas, recientemente votada en el 
Congreso. La posición del senador, 
según postuló alineada con los prin-
cipios históricos de la Unión Cívica 
Radical (UCR), enfatiza la histórica 
importancia que su partido atribuía 
a la educación, particularmente en lo 
que respecta al ámbito universitario.

Blanco, por FM Master’s, dejó en 
claro que, de llegar la decisión al Se-
nado, su postura será inequívoca: “Re-
chazar el veto, no cabe ninguna duda 
de eso. Pero todo va a depender del 
tratamiento que se le dé en la Cámara 
de Diputados, que es la cámara de ori-
gen”. En este sentido, destacó que el 
futuro del veto presidencial primero 
debe pasar por la Cámara de Diputa-
dos, donde será determinante que se 
logre una mayoría especial para que 
el rechazo prospere. “Espero que la 
Cámara baja junte los dos tercios para 

El senador de la UCR, confirmado que el presidente Javier Milei vetará la Ley de financiamiento de las universidades públicas 
nacionales votada por el Congreso, expresó su posición contraria frente a la esperable medida.

insistir. Espero que quienes acompa-
ñaron en su momento la sanción de 
esta ley, ratifiquen el voto”, añadió.

El senador fueguino subrayó que 
la educación es un tema muy sensi-
ble, y recordó que la UCR histórica-
mente ha defendido el acceso a la 
educación universitaria pública. En 
este contexto, expresó su confianza 
en que, al menos dentro de su blo-
que, aquellos que en otras oportu-
nidades cambiaron su voto frente 
a situaciones similares, esta vez se 
mantendrán firmes. “Para la Unión 
Cívica Radical el tema educativo, 
esencialmente el tema universitario, 
es un tema muy importante para lo 
que predica la UCR. Espero que en la 
Cámara de Diputados se puedan ob-
tener los votos para rechazar el veto”, 
afirmó.

Las palabras de Blanco reflejan 
una postura que, aunque crítica de 
otras medidas del actual gobierno, 
mantiene una defensa de las políti-
cas que aseguren la continuidad del 
financiamiento estatal a las univer-

BLANCO EXPRESÓ SU RECHAZO AL VETO 
DEL PRESUPUESTO UNIVERSITARIO

sidades públicas. Si bien mencionó 
otros temas que también están en 
la agenda, como la posible priva-
tización de Aerolíneas Argentinas, 
su foco en este caso ha sido la rele-
vancia de la educación universitaria 
para el país.

La relación entre el Senado y la 
Cámara de Diputados será clave en 
este proceso, según explicó Blanco. 
En la eventualidad de que Diputados 
logre los dos tercios necesarios para 
rechazar el veto presidencial, el Se-
nado tendrá la oportunidad de ratifi-

car esta decisión. 
El senador destacó que cree que, en 

caso de que el veto llegue a la Cámara 
Alta, la mayoría será abrumadora en 
contra de la medida, punto central en 
la estrategia que vislumbra para ga-
rantizar que el financiamiento de las 
universidades no se vea afectado.

Por otro lado, Blanco se mostró crí-
tico de lo que percibe como una visión 
“porteño centrista” del actual gobier-
no, que, según él, no toma en cuenta a 
las regiones más alejadas de la Capital 
Federal. Esta afirmación se enmarca 
en una crítica más amplia sobre cómo 
se están gestionando otros temas de 
interés nacional, como la privatiza-
ción de Aerolíneas Argentinas, pero 
también alude a la falta de considera-
ción de las necesidades educativas en 
todo el país.

En su análisis, Blanco también 
tocó otros puntos de la agenda legisla-
tiva, pero siempre regresó a la defen-
sa de la educación pública. Para él, es 
esencial que quienes tienen el poder 
de decisión en la Cámara de Diputa-
dos actúen con coherencia respecto a 
sus posiciones anteriores. Al respecto, 
declaró: “Espero que quienes acom-
pañaron en su momento la sanción 
de esta ley, ratifiquen el voto” conclu-
yó Pablo Blanco.

SENADOR FUEGUINO
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AGENDA DE ACTIVIDADES

El Municipio de Tolhuin invita a toda la comunidad a sumarse a los festejos por el 52° aniversario de la ciudad, una ocasión 
especial que contará con una amplia variedad de propuestas para disfrutar en familia. 

EMPIEZAN LOS FESTEJOS POR 
EL 52° ANIVERSARIO DE TOLHUIN

Las celebraciones comenzarán el 
miércoles 9 de octubre a las 10:30 ho-
ras con el tradicional acto protocolar 
en la Plaza de la Piedra Fundacional, 
ubicada en las intersecciones de Lucas 
Bridges y Luis Cárdenas. A continua-
ción, a partir de las 12 horas, se llevará 
a cabo el Desfile Cívico Militar sobre la 
Avenida Los Ñires, que recorrerá des-
de la intersección de Pedro Oliva hasta 
Lucas Bridges. Luego, a las 15:30 horas, 
los festejos continuarán en el Polide-
portivo Ezequiel Rivero con el simbó-
lico corte de torta y la presentación 
especial de la Banda Municipal de Río 
Grande, un evento pensado para com-
partir en comunidad.

El viernes 11 de octubre, se cele-
brará el 30° aniversario del reconocido 
grupo folclórico “Los Hermanos Pérez” 
en el Polideportivo Ezequiel Rivero. 
La jornada comenzará a las 13 horas 
con palabras de bienvenida por parte 
de las autoridades locales, seguidas 
de una presentación especial de Los 
Hermanos Pérez. Luego, se abrirá un 
foro cultural con paneles de discusión 
sobre temas como la evolución de la 
música folclórica en la Isla Grande de 
Tierra del Fuego, la influencia de esta 
música en la identidad cultural local y 

los desafíos que enfrenta para su pre-
servación.

Además, se ofrecerán clases abier-
tas y charlas para los asistentes, don-
de podrán aprender pasos básicos de 
danzas tradicionales, conocer sobre 
los instrumentos típicos utilizados 
en la música folclórica y mejorar sus 
técnicas de canto en el estilo tradicio-
nal. También habrá una charla sobre 
la evolución de la comunicación y el 
marketing aplicado a la cultura.

A las 20 horas, la jornada cerrará 
con una gran peña en la que se pre-
sentarán los ballets municipales de 
Tolhuin, Corazones del Sur, Cruz del 
Sur y Soles que Dejan Huellas, ade-
más de artistas invitados como Mi-
guel Ángel Almendra, Karina Valdez, 
Facundo Armas y, por supuesto, Los 
Hermanos Pérez.

El sábado 12 de octubre, los fes-
tejos llegarán a su punto culminan-
te a las 21 horas en el Polideportivo 
Ezequiel Rivero, con las presenta-
ciones de las reconocidas bandas 
“Los Charros”, “De Gira” y “La Cel-
so Cumbé”, que llenarán la noche 
de música y alegría para cerrar este 
aniversario tan especial de la ciu-
dad de Tolhuin. 
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AUMENTAN TODAS LAS CATEGORÍAS 
DE LAS TARJETAS BIENESTAR

El gobierno de Tierra del Fuego 
anunció un aumento en los montos de 
la tarjeta Bienestar, brindando un alivio 
a más de 4.400 beneficiarios de toda la 
provincia. El subsecretario de Planifica-
ción y Gestión de Políticas Sociales, Oc-
tavio Correa, informó por FM Master’s 
que el incremento impactará en todas 
las categorías de la tarjeta, con el obje-
tivo de adecuar los beneficios a las cre-
cientes demandas sociales y las necesi-
dades económicas de los beneficiarios.

La tarjeta Bienestar, explicó Correa, 
surge de la fusión de dos programas 
previos: Mesa Fueguina y Red Sol. Estos 
programas estaban destinados a brin-
dar asistencia económica a las familias 
más vulnerables de la provincia, pero 
los montos asignados resultaban insu-
ficientes para las necesidades actuales. 
“La tarjeta Bienestar es una fusión de lo 
que era la Mesa Fueguina y los progra-
mas Red Sol. Este es el tercer mes que 
llevamos a cabo este programa y en 

El subsecretario de Planificación y Gestión de Políticas Sociales anunció que a partir de este mes habrá un incremento para los 
beneficiarios de la tarjeta Bienestar, en distintas sumas según sea la categoría.

ALIVIO PARA BENEFICIARIOS

un principio eran de $20.000, $35.000 y 
$45.000 los beneficios”, recordó Correa 
al exponer el funcionamiento inicial de 
la tarjeta.

Con la actualización anunciada, para 
los beneficiarios de la categoría más 
baja, es decir, aquellos sin hijos, “aho-
ra se va a incrementar en $10.000, de 
$20.000 a $30.000, de $35.000 a $45.000 
la que tiene de 1 a 4 hijos, y de $45.000 a 
$60.000 la que tiene cuatro hijos o más”, 
detalló el funcionario.

Este ajuste en los montos se enmar-
ca en una iniciativa conjunta entre el 
Ministerio de Bienestar y el Ministerio 
de Economía de la provincia. Correa 
subrayó que los aumentos estarán dis-
ponibles a partir de este mes, coinci-
diendo con el calendario habitual de 
pagos. “Cuando se hagan efectivos los 
pagos de pensiones y programas, se va a 
hacer efectivo esto, teniendo en cuenta 
que siempre el tercer día hábil del mes 
se hacen los depósitos de estas cuestio-

nes”, indicó, asegurando que la imple-
mentación del incremento será inme-
diata.

El padrón de beneficiarios de la tar-
jeta Bienestar ha ido creciendo desde 
su implementación, alcanzando una 
distribución significativa en las tres 
ciudades principales de la provincia. 
“A partir de este mes tenemos un poco 
más de 4.400 beneficiarios de la tarjeta. 
Están repartidos en las tres ciudades: 
un poco más de 3.300 en Río Grande, 
alrededor de 800 en Ushuaia y el restan-
te en Tolhuin”, precisó Correa. 

Destacó el crecimiento sostenido en 
el número de beneficiarios, en particu-

lar en Río Grande, donde las dificulta-
des económicas asociadas al sector in-
dustrial han incrementado la demanda 
de asistencia social. “La cantidad de be-
neficiarios en Río Grande va creciendo 
mes a mes por la cuestión social que se 
vive con el tema de la industria sobre 
todo en la zona norte de la provincia”, 
agregó.

El subsecretario también hizo hinca-
pié en los criterios de elegibilidad para 
acceder a la tarjeta Bienestar, señalando 
que se realizan exhaustivos cruces de 
datos a nivel provincial y nacional para 
determinar quiénes califican para re-
cibir este apoyo. “Se hacen los trabajos 
socioambientales por parte de la Secre-
taría de Atención Ciudadana, quiénes 
son los que lo necesitan, cuáles son los 
requisitos para tener la tarjeta”, explicó.

“No solo los beneficiarios, sino que 
también quienes quieran ser comer-
cio adherido, o sea los comerciantes, 
porque esto no solo es para los benefi-
ciarios, sino una forma de fomentar el 
consumo interno”, señaló finalmente 
Octavio Correa, alentando a los comer-
cios a sumarse a la red de la tarjeta.

USHUAIA ESTUVO 
PRESENTE EN LA EXITOSA 
EDICIÓN DE LA FIT 

El predio de La Rural, Buenos Ai-
res, donde se desarrolla la Feria In-
ternacional de Turismo (FIT) cuenta 
con la participación de más de 1.700 
expositores y refleja un 14% de au-
mento ascendente respecto a la edi-
ción anterior que visitaron en esta el 
nuevo encuentro FIT 2024.

La titular de la Secretaría de Tu-
rismo, Viviana Manfredotti, en re-
presentación del intendente Walter 
Vuoto, manifestó que “en estos últi-
mos dos días, exclusivos para profe-
sionales de la actividad, se realizan 
las rondas de negocios donde nues-
tros prestadores de servicios locales 
tienen la posibilidad de ampliar sus 
oportunidades de negocio la ciudad 
y por ende, seguir posicionando a 
Ushuaia como marca destino”. 

Manfredotti sostuvo reuniones con 
representantes de las compañías aé-
reas Jetsmark y Fly Bondi para abordar 
la conectividad aérea y las frecuencias. 

“Además estuvimos presentes en 
el acto de Administración de Parques 
Nacionales al conmemorarse 90º 
aniversario de su creación como or-
ganismo público y se lanzó la nueva 
campaña de posicionamiento para 
la temporada de verano 2024/2025.
También fuimos invitados por FE-
HGRA para profundizar en detalles 
el trabajo desarrollado a nivel tanto 
nacional como local. Igualmente, 
estuvimos en el stand de Carlos Paz 
donde dialogamos con el Secretario 
de Turismo y el Director de Promo-
ción sobre la importancia y la unión 
de nuestros destinos”, concluyó.

BUENOS AIRES
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RECLAMO DE PADRES

Dicen que hace un mes que el establecimiento tiene cucarachas, sobre todo en la cocina y en los baños, y solicitan la fumigación. 
Admiten que los chicos tienen miedo de concurrir al baño por las cucarachas.

DENUNCIAN PLAGA DE CUCARACHAS 
EN LA ESCUELA 10

Un grupo de padres de la Escuela 10 
de la ciudad de Río Grande expresó su 
creciente preocupación por la presencia 
de cucarachas en las instalaciones del 
establecimiento. Según denunciaron, 
esta situación persiste desde hace apro-
ximadamente un mes, afectando princi-
palmente a la cocina y los baños, lo que 
ha generado temor entre los estudiantes 
a la hora de utilizar estos espacios.

Uno de los padres relató que el pro-
blema comenzó cuando, durante una 
jornada de clases, los docentes decidie-
ron suspender las actividades debido 
a la aparición de cucarachas en el aula, 
situación que, según explicó, “ya venía 
desde la cocina”. A pesar de la suspen-
sión de ese día, las clases se reanudaron 
normalmente el lunes siguiente. Sin em-
bargo, la problemática no fue resuelta. 
“Mis hijos van a segundo y a quinto, y me 
dicen que sí, que hay cucarachas y más 
en el baño”, afirmó.

El malestar entre los padres es evi-
dente, ya que consideran que las medi-
das adoptadas hasta el momento han 
sido insuficientes. “Lo preocupante es 
que suspenden un día, como si en un día 
fueran a solucionar este problema. Un 
problema donde ya hay nidos de cuca-
racha no lo solucionás en un día”, señaló 
un padre visiblemente molesto. Además, 
subrayó que, aunque en una ocasión se 
suspendió el servicio de viandas y se en-
vió a los chicos a otro establecimiento, la 
cocina de la escuela sigue funcionando 
normalmente y los insectos continúan 

apareciendo.
Los padres advierten que la presen-

cia de cucarachas en los pasillos y baños 
de la escuela es cada vez más notoria, lo 
que está afectando la asistencia de los 
alumnos. “Los chicos tienen que seguir 
viniendo a la escuela, porque si no vie-
nen, las faltas siguen corriendo y segui-
mos en la misma”, explicaron, mientras 
se cuestionaban la efectividad de las 
desinfecciones realizadas. “La solución 
de ellos es que vienen, hacen la desinfec-
ción en un día y ya está. Lo raro de todo 
esto es que te dicen ‘listo, desinfectamos 
hoy’, turno mañana y turno tarde no tie-
nen clase y turno vespertino tienen cla-
ses normales... ¿se hizo la desinfección 
realmente?”.

La situación también ha generado 
inquietud en torno a la higiene en los 
comedores. Aunque se han realizado al-
gunas suspensiones de actividades, estas 
han sido esporádicas y, en opinión de los 
padres, no han resuelto el problema de 
fondo. “Hasta el momento, una sola vez 
nos mandaron a retirar a la Escuela 19 

y después todo con normalidad”, deta-
llaron. Además, según algunos testimo-
nios, la magnitud del problema parece 
estar empeorando. “Los mismos hijos de 
nosotros nos dijeron que las cucarachas 
son más grandes y aparecen más en el 
baño. No quieren ir al baño, mi hermana 
se aguanta para no ir al baño porque está 
lleno de cucarachas”, reveló una madre.

A pesar de las reiteradas denuncias, 
los padres aseguran que las respues-
tas de las autoridades han sido insufi-
cientes. Relatan que un grupo de papás 
entregó notas formales denunciando 
la situación, y aunque se realizaron re-
uniones con la dirección de la escuela, 
no se han visto soluciones concretas. “La 

directora nos dijo que hasta ahí no más 
sabían algo, y que si se suspendían las 
clases nos iba a estar avisando”, señaló 
otro de los padres.

El temor de los padres no solo se li-
mita al ámbito escolar. También expre-
saron su preocupación por la posibili-
dad de que las cucarachas se trasladen 
a sus hogares a través de las mochilas de 
sus hijos. “El miedo de nosotros es que 
una cucaracha se te vaya en la mochila 
de nuestros hijos, que aparezcan en la 
casa y después cómo las sacamos”, ad-
virtieron.

Ante esta situación, los padres exigen 
medidas más drásticas, como el cierre 
temporal de la escuela hasta que se rea-
lice una limpieza profunda y efectiva. 
“Esto tienen que de una vez por todas o 
cerrar la escuela o hacer algo de una vez 
por todas que se limpie en serio en la es-
cuela. En media hora no lo limpian, no 
desinfectan, no fumigan”, subrayaron. 

La inquietud sobre la falta de solu-
ciones reales sigue creciendo, y los pa-
dres esperan una respuesta definitiva 
para garantizar un ambiente seguro y 
saludable para sus hijos.
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EL GOBIERNO NACIONAL 
ANUNCIÓ UNA 

IMPORTANTE REDUCCIÓN 
EN LOS ARANCELES A 
LA IMPORTACIÓN DE 

89 BIENES E INSUMOS, 
CON EL SUPUESTO 

OBJETIVO DE FAVORECER 
LA REDUCCIÓN DEL 

COSTO DE PRODUCTOS 
AMPLIAMENTE 

UTILIZADOS. 

PREOCUPACIÓN EN TIERRA DEL FUEGO

GOBIERNO REDUCE ARANCELES DE IMPORTACIÓN 
PARA 89 BIENES E INSUMOS

El gobierno nacional anunció una 
importante reducción en los aranceles a 
la importación de 89 bienes e insumos, 
con el supuesto objetivo de favorecer la 
reducción del costo de productos am-
pliamente utilizados. Esta semana se 
espera la publicación de un decreto que 
formalice esta medida, según confirmó 
el ministro de Economía, Luis Caputo, 
en su cuenta en la red social X.

Caputo explicó que la reducción 
de aranceles abarcará tanto bienes de 
consumo como insumos industriales 
y bienes de capital, lo que en teoría 
podría impactar en la disminución de 
precios de varios productos en el mer-
cado. “A través de un decreto, estamos 
reduciendo aranceles a múltiples bie-
nes de consumo que tenían aranceles 
elevados. Entre ellos, se encuentran 
motos, neumáticos para autos y para 
motos, pequeños electrodomésticos, 
café, luminarias LED, etc. Además, re-
ducimos aranceles a insumos relevan-
tes para la economía como lo son los 
plásticos PET (usado en botellas) y ABS 
(usado en diversos aparatos domésti-
cos) e hilados sintéticos utilizados por 
toda la industria textil: laicra y poliés-

La medida incluye bienes de consumo, insumos industriales y maquinaria. Busca “reducir costos” y “mejorar la competitividad”. 
Entre los productos alcanzados están neumáticos, motos, plásticos y electrodomésticos, con reducciones que van del 35% al 2%.

ter”, explicó el funcionario. También 
mencionó la reducción de aranceles 
para diversas maquinarias, moldes y 
matrices, y equipos de riego.

Por su parte, el ministro de Desre-
gulación y Transformación del Estado, 
Federico Sturzenegger, se sumó a la 
noticia destacando que esta reduc-
ción se enmarca dentro de una serie 
de políticas impositivas que buscan 
aliviar la carga tributaria. “Siguen las 
bajas de impuestos. A partir de hoy, 
menos impuestos de importación. Se 
suma a la baja de la inflación, la baja 
del impuesto país, la eliminación del 
impuesto a la transferencia de inmue-
bles, la baja de ganancias respecto a 
sus valores históricos y la ampliación 
del monotributo”, detalló Sturzeneg-
ger en su cuenta de X, subrayando que 
estas medidas tendrían impacto posi-
tivo para los contribuyentes.

De acuerdo con los detalles ofreci-
dos por el Ministerio de Economía, la 
reducción arancelaria será inmediata 
para la mayoría de los productos una 
vez que se publique el decreto en el 
Boletín Oficial. Sin embargo, en el caso 
de los neumáticos, la disminución será 

progresiva para minimizar el impacto 
sobre el empleo en ese sector, que se 
ha visto afectado en el último año. Se-
gún se especificó, el arancel para neu-
máticos de autos y motos bajará de 
35% a 16% en cuatro tramos. Para las 
motos, la baja será más rápida, redu-
ciéndose en dos etapas hasta alcanzar 
un arancel final del 20%.

Fuentes oficiales señalaron que las 
empresas productoras de neumáti-
cos en Argentina, como Fate, Pirelli y 
Bridgestone, ya han sido informadas 
sobre esta gradualidad para evitar un 
impacto brusco en sus operaciones y 
en el empleo del sector.

Por otro lado, las motos importa-
das pasarán a tributar un arancel del 
20%, al igual que otros productos de 
consumo como las bicicletas, el café 
molido y las bebidas energizantes. 
Otros artículos, como las latas para 
alimentos, ventiladores, calefactores 
eléctricos y electrodomésticos peque-
ños, verán una reducción significativa 
de sus aranceles, lo que se espera que 
genere una baja en los precios para los 
consumidores.

En cuanto a los insumos para la 
industria, el plástico PET, utilizado en 

la fabricación de botellas, reducirá su 
arancel del 12,6% al 6%, mientras que el 
plástico ABS, empleado en la industria 
de electrodomésticos, bajará su arancel 
a un 2%, lo que podría generar un efec-
to positivo en sectores como el de línea 
blanca. Los hilados sintéticos, esencia-
les para la industria textil, también reci-
birán una baja considerable, con el hila-
do de poliéster pasando de 18% a 6%, y 
la lycra reduciendo su arancel a un 2%.

Además de estos insumos, el gobier-
no también anunció que reducirá los 
aranceles de importación para moldes, 
matrices y diversas maquinarias indus-
triales, entre ellas hornos y calderas, 
que pasarán a tener aranceles de en-
tre 2% y 12,6%. Según el comunicado 
oficial, “los productos serán incluidos 
dentro del listado de Bienes de Capital 
del Mercosur que permite que bienes 
duraderos tengan un arancel de impor-
tación preferencial”, lo cual busca for-
talecer la competitividad de la industria 
nacional.

Finalmente, la Secretaría de Co-
mercio destacó que unas 30 posiciones 
arancelarias quedarán alineadas con 
el nivel regional, mientras que otros 21 
productos verán una reducción más 
acentuada, quedando por debajo de 
las tarifas establecidas por el Merco-
sur y siendo incluidas dentro de la Lis-
ta Nacional de Excepciones al Arancel 
Externo Común. “Estas reducciones 
arancelarias son parte de un paquete 
de medidas para favorecer el comercio 
exterior impulsadas por la Secretaría de 
Industria y Comercio del Ministerio de 
Economía”, concluyó el comunicado, 
resaltando la importancia de la medida 
en el marco de la política de estímulo 
al comercio internacional del gobierno.

El impacto de estas modificaciones, 
particularmente en la baja de precios y 
en la mejora de la competitividad, será 
monitoreado de cerca en los próximos 
meses.
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La directora de Promoción Pyme anunció la extensión del plazo de inscripción al concurso TDF Innova, una interesante iniciativa 
competitiva para emprendedores y emprendimientos de toda la provincia.

HAy TIEMPO HASTA EL 6 DE OCTUBRE 
PARA INSCRIBIRSE EN TDF INNOVA

El Ministerio de Producción y 
Ambiente de la provincia de Tierra 
del Fuego, a través de su Dirección 
General de Promoción Pyme, deci-
dió extender el plazo de inscripción 
para la edición 2024 del concurso 
TDF Innova, un certamen que busca 
fomentar la innovación en emprendi-
mientos y emprendedores fueguinos. 
Inicialmente, la convocatoria cerraba 
el 27 de septiembre, pero la directo-
ra del área, Florencia Gómez Bodó, 
anunció por FM Master’s que se re-
solvió prolongar el plazo hasta el 6 de 
octubre, con el objetivo de incluir a 
más participantes interesados que se 
acercaron en los últimos días de sep-
tiembre.

“Antes teníamos como plazo de 
cierre de la convocatoria el 27 de 
septiembre, pero detectamos que 
había varios interesados que quizás 
se enteraron en los últimos días de 
septiembre. Como queremos que 
se sigan sumando, lo extendemos 
hasta el próximo domingo 6 de oc-
tubre”, explicó Gómez Bodó. Este 
anuncio ofrece una nueva oportu-
nidad para quienes, por distintas 
razones, no habían podido comple-
tar su inscripción dentro del plazo 
original.

TDF Innova tuvo hasta la fecha 
tres ediciones, cada una con un enfo-
que particular en diferentes áreas de 
innovación. En su primera edición, 
el certamen estuvo centrado exclu-
sivamente en el sector de alimentos. 
“Encontramos emprendimientos que 
innovan y que ya tienen cierta trayec-
toria en la producción de alimentos”, 
señaló la directora. Entre los proyec-
tos destacados de aquella edición 
mencionó iniciativas como el lanza-
miento de centolla congelada para 
exportación, la presentación de pro-
ductos derivados del cultivo de hon-
gos por parte de un proveedor local 
y una hamburguesa de cordero entre 
los chacinados.

En la segunda edición, el concur-
so amplió su alcance a otras áreas, 
incorporando categorías para la 
economía del conocimiento, tecno-
logía y servicios industriales. “Había 
una categoría para la economía del 
conocimiento, es decir, tecnología y 
audiovisual. Otra categoría de ser-
vicios con destino a la industria. En 
esa categoría había ganado un pro-
yecto de un robot”, recordó Gómez 
Bodó, destacando la diversidad de 
los proyectos que participaron en 
esa ocasión.

La tercera edición, en cambio, 
puso el foco en la innovación con 
impacto ambiental y social. En este 
contexto, el proyecto ganador en la 
categoría de innovación ambiental 
fue una cooperativa avícola de Río 
Grande que no solo generaba hue-
vos orgánicos, sino que también 
producía compostaje de alta cali-

dad a partir del guano de las galli-
nas. Este ejemplo refleja el tipo de 
soluciones que el certamen busca 
promover: iniciativas que, desde la 
creatividad y la innovación, ofrecen 
respuestas a problemáticas concre-
tas en la isla.

Para la edición actual, TDF Inno-
va se ha propuesto ser aún más in-
clusivo en términos de las activida-
des que pueden participar. “Este año 
el concurso está abierto a las cate-
gorías de cualquier tipo de actividad 
económica. O sea, innovación en 
productos y servicios que puede ser 
desde algo de alimento, puede ser 
una solución para la industria, pue-
de ser una solución para el comer-
cio, puede ser producto o servicio de 
cualquier tipo. El hilo conductor es 
que sea algo que no se conocía en la 
isla, que resuelva una problemática 
que estaba sin resolver”, detalló la 
funcionaria. Con esto, se busca que 
la innovación no se limite única-
mente al uso de tecnología, sino que 
también abarque mejoras en técni-
cas de elaboración o prestación de 
servicios.

El espíritu de la convocatoria, se-
gún lo expresado por la funcionaria, 
es el de impulsar soluciones innova-
doras que contribuyan al desarrollo 
de la provincia en cualquier ámbito. 
“Muchas veces hay innovación en la 
técnica en la que uno elabora, en la 
técnica en la que uno presta el ser-
vicio, en el recurso que utiliza para 
prestar sus servicios. La propuesta de 
este año es más amplia en cuanto a 
actividades”, subrayó finalmente Flo-
rencia Gómez Bodó.

El concurso TDF Innova se conso-
lida como un espacio para fomentar 
el crecimiento de nuevos proyectos 
que, a través de la innovación, buscan 

NUEVO PLAZO

generar un impacto positivo en Tierra 
del Fuego. La extensión del plazo de 
inscripción hasta el 6 de octubre per-

mitirá que más emprendedores ten-
gan la oportunidad de sumarse a esta 
iniciativa.
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DIRIGENTE ESTUDIANTIL NACIONAL

ESTIMAN QUE LA MARCHA POR LA 
UNIVERSIDAD PúBLICA SERÁ MASIVA

Se espera que la marcha en defen-
sa de la educación pública que tendrá 
lugar este miércoles a nivel nacional 
sea masiva. Ariel Cosentino, secretario 
general de la Federación Universitaria 
Argentina (FUA), presentó en FM Mas-
ter’s los argumentos que fundamentan 
la movilización, que busca tanto apo-
yar el sistema universitario público 
como rechazar el anunciado veto pre-
sidencial al presupuesto aprobado en 
el Congreso para las universidades.

Cosentino destacó que la marcha 
tiene un carácter federal, siendo or-
ganizada por un amplio espectro de 
actores vinculados a las universidades 
nacionales. “Es una marcha muy im-
portante, va a ser la segunda marcha 
federal. La primera fue el 23 de abril y, 
lamentablemente, después de la mar-
cha del 23 de abril, el conflicto no ter-
minó”. El dirigente subrayó que, pese 
a que se logró una partida presupues-
taria temporal para cubrir algunas de-
ficiencias, los problemas estructurales 
del sistema universitario persisten.

Uno de los principales ejes de la 
protesta radica en la insuficiencia del 
presupuesto universitario, que afecta 
tanto a las tareas de enseñanza como a 
otras funciones clave que desempeñan 
las universidades, como los hospitales 
universitarios y los centros de investi-
gación. “Estábamos en una situación 
en la cual faltaba presupuesto básico 
para que las universidades funcionen, 
se consiguió una partida presupues-

El titular de la Federación Universitaria Argentina fundamentó la convocatoria a la marcha de este miércoles en todo el país en 
rechazo al veto presidencial del presupuesto universitario aprobado en el Congreso.

taria que permitió tapar ese bache, 
pero la situación estructural no cam-
bia”, afirmó Cosentino, resaltando la 
gravedad de la situación que enfren-
tan las instituciones educativas.

A nivel salarial, el escenario es 
igualmente preocupante. Tanto los 
docentes como los trabajadores no 
docentes de las universidades atra-
viesan una importante pérdida de 

poder adquisitivo. “Hoy tenemos a 
los docentes y a los no docentes con 
un 50% de retraso salarial”, denunció 
Cosentino. Este retraso no solo afecta 
el bienestar de los trabajadores, sino 
que también tiene un impacto directo 
en la calidad de la educación y los ser-
vicios que las universidades prestan a 
la sociedad.

Los estudiantes, destinatarios fina-

les del sistema universitario, también 
enfrentan grandes dificultades. Según 
Cosentino, es fundamental que, ade-
más de los reclamos gremiales por 
mejores salarios, se visibilice la críti-
ca situación en la que se encuentran 
los estudiantes. “Los estudiantes es-
tán en una situación muy complica-
da y queremos que mañana, además 
de los reclamos gremiales salariales, 



2 de Octubre de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  11

LA MUNICIPALIDAD SE SUMARÁ A LA 
JORNADA DE CASTRACIÓN MASIVA DE CANES 

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Dirección de Zoonosis 
perteneciente a la Secretaria de Poli-
ticas Sociales, Sanitarias y Derechos 
Humanos invita a Ia “III Jornada de 
Castración Masiva en América Lati-
na: Juntos Podemos”, que se realiza-
rá el viernes 4 de octubre de 8 a 15 
horas, en el anexo ubicado en San 
Sebastián N°2880

La convocatoria intenta concien-
tizar sobre la problemática de la so-
brepoblación canina y felina en todo 
el continente y la necesidad de coor-
dinar acciones, así como compartir 
experiencias y herramientas.

Podrán solicitar el turno para 
esterilización de canes a través del 
whatsapp 2901-608089 o comple-
tando el formulario en @politicas.
sociales.ush. Desde la Dirección de 
Zoonosis explicaron que la jornada 
de castración será exclusivamente 

para caninos.
La jornada de castración masiva 

en América Latina busca realizar las 
esterilizaciones bajo los protocolos 
médicos y éticos que garanticen el 

USHUAIA

mayor bienestar del animal para dis-
minuir el impacto de enfermedades 
zoonóticas que pueden afectar a la 
salud pública y en el marco del pro-
grama “Una Salud de la OMS”.

también se escuche y se vea a los es-
tudiantes que, en definitiva, somos los 
destinatarios del sistema”, expresó.

También destacó que esta convo-
catoria es respaldada por la totalidad 
de las universidades nacionales y sus 
rectores, así como por los gremios do-
centes de todo el país. “La marcha se 
está organizando y se está convocando 
desde el organismo que nuclea a to-
dos los rectores del país, o sea, a todas 
las universidades nacionales del país, 
y están participando de las reuniones 
los gremios docentes nacionales, de 
todas las provincias, y nosotros que 
somos de la FUA y representamos a los 
estudiantes de todo el país”, explicó. 
Este respaldo amplio refuerza el ca-
rácter federal de la protesta, que busca 
defender no solo la educación pública, 
sino también la vinculación de las uni-
versidades con el desarrollo científico 
y tecnológico de la nación.

Uno de los puntos cruciales de la 
movilización es el rechazo al enfoque 
mercantilista que, según los convo-
cantes, podría amenazar el futuro del 
sistema universitario y de la investiga-
ción en áreas estratégicas como la Pa-
tagonia. “Lo que nosotros defendemos 
es el sistema universitario nacional, el 
sistema universitario federal. Que las 
universidades primero sean públicas, 
segundo que sean nacionales, porque 
eso tiene que ver con cómo se vincu-
lan las universidades con el desarrollo 
científico nacional”, sostuvo Cosen-
tino, agregando que “si lo dejamos en 
manos del mercado, no se va a avanzar 
nunca con esas cuestiones”.

En cuanto al veto presidencial, el 
dirigente estudiantil fue categórico. 
Según Cosentino, ya desde la primera 
marcha de abril hubo una importan-
te participación de estudiantes que 
incluso habían votado al actual go-
bierno. “Lo que tiene que saber el go-
bierno es que ya en la primera marcha 
hubo muchísimos estudiantes que nos 
acompañaron y que incluso votaron 
al gobierno. Esto no es una cuestión 
ideológica, no hay que ponerlo en un 
prisma dogmático”, aclaró. Asimismo, 
expresó su esperanza de que el gobier-
no reflexione sobre su postura y que, 
en caso de no hacerlo, la responsabi-
lidad recaerá sobre el Congreso Na-
cional. “Ojalá reflexione, y si no es así 
nosotros nos dirigimos, en el caso de 
Capital, al Congreso Nacional, porque 
es ahí donde los legisladores tienen la 
posibilidad de insistir con el proyecto 
de ley en contra del veto y con los dos 
tercios de ambas Cámaras, lograr que 
se apruebe la ley”.

En este sentido, el líder estudiantil 
lamentó que ya haya un anuncio de 
veto por parte del gobierno. “Lamenta-
blemente el gobierno ya anunció que 
va a vetar, y si no hay ninguna posibi-
lidad de diálogo y como seguramente 
cumpla con lo que dice, dependerá de 
los Diputados y Senadores”, concluyó 
Ariel Cosentino.

De cara a la marcha de este miérco-
les, la expectativa es alta. Estudiantes, 
docentes y trabajadores no docentes 
se movilizarán en defensa de un sis-
tema universitario público, nacional y 
federal que, a juicio de los convocan-
tes, está en riesgo si el gobierno conti-
núa con su intención de vetar el presu-
puesto aprobado.

OCTUBRE
MES DE LA LUCHA 

CONTRA  EL 
CANCER DE MAMA
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María José Pazos, conocida por su 
incansable labor en defensa de los dere-
chos de las personas con discapacidad, 
es una de las postulantes a embajadora 
de la ciudad de Ushuaia. A pocas horas 
del cierre de la votación, que se realiza 
a través del sitio web de la Municipali-
dad de Ushuaia, Pazos expresó por FM 
Master’s su agradecimiento y reflexionó 
sobre su trayectoria y compromiso con 
una causa que ha marcado su vida.

Pazos destacó la sorpresa y la emo-
ción que le generó la postulación: “Me 
siento muy feliz y muy honrada porque 
es una postulación para mí anónima, 
porque no sé quién mandó un mail, 
pero recibí la noticia con mucha satis-
facción, pero también con mucho com-
promiso porque desde el 2015 que ve-
nimos laburando colectivamente desde 
la Comisión de Discapacidad”. Este 
compromiso, que ella misma describe 
como colectivo, la ha llevado a ocupar 
roles importantes en distintas organi-
zaciones vinculadas a la temática.

Uno de los hitos más recientes en 
su labor ha sido la conformación de 
la Cooperadora de la Escuela Especial 
Kayú Chenén, institución que trabaja 
para garantizar la educación inclusi-
va en la ciudad. Pazos, quien preside 
la cooperadora desde el año pasado, 
aprovechó la oportunidad para visibili-
zar el trabajo que se viene realizando en 
esta área: “Desde el año pasado con la 
conformación de la Cooperadora de la 
escuela Kayú Chenén, me toca en este 
momento presidirla, entonces cuan-
do me lo propusieron me pareció que 
es un muy buen momento para seguir 
visibilizando esto de divulgar los dere-
chos de las personas con discapacidad 
y sus familias”.

Es referente en la lucha por el reconocimiento de derechos de personas con discapacidad. María José Pazos, candidata a 
embajadora de la ciudad, agradeció la distinción y compartió detalles de su loable tarea.

UNA VIDA DEDICADA A LAS PERSONAS 
CON DISCAPACIDAD

MAJO PAZOS, CANDIDATA A EMBAJADORA

El trabajo que realiza la Comisión 
de Discapacidad, el grupo al que per-
tenece desde 2015, ha sido fundamen-
tal para impulsar iniciativas en favor 
de las personas con discapacidad en 
Tierra del Fuego. Actualmente, este 
colectivo se encuentra en la Legislatu-
ra provincial, luchando por la sanción 
de una ley que reconozca a los familia-
res a cargo de personas con discapaci-
dad como sujetos de derecho laboral: 
“Estamos hoy peleando en la Legisla-
tura por una ley provincial que reco-
nozca a trabajadores y trabajadoras de 
la provincia como sujetos de derecho 
cuando somos familiares a cargo de 
una persona con discapacidad y se 
nos garanticen ciertos derechos labo-
rales”.

Más allá de las luchas que enca-
beza en espacios políticos, también 
destacó la importancia de visibilizar 
el trabajo cotidiano que implica ser 
familiar de una persona con discapa-
cidad. “Es el momento de hacer que 
se visibilice todo nuestro trabajo de 
todos los días, la doble, triple tarea de 
trabajar, las tareas de cuidado de una 

Además, adelantó que la escuela 
llevará a cabo una serie de actividades 
en el marco del mes de la educación 
inclusiva, con el objetivo de fortale-
cer la participación de la comunidad 
en la discusión y promoción de los 
derechos de las personas con discapa-
cidad. “Comienza el mes de la educa-
ción inclusiva, así que la escuela tiene 
todo un mes de actividades abiertas a 
la comunidad. Es realmente un buen 
momento para que esto suceda, gra-
cias a los medios de comunicación, 
que siempre nos habilitan un espacio, 
un micrófono y un rato de aire para 
poder seguir divulgando”.

A lo largo de los años, Pazos ha acu-
mulado una vasta experiencia en el 
activismo por los derechos de las per-
sonas con discapacidad, y su labor no 
solo ha sido visible en los medios, sino 
que también ha contado con el apoyo 
de diversas figuras y colegas del ámbi-
to social. En este sentido, agradeció a 
personas claves en su recorrido: “Agra-
decer a Diana Román en principio que 
ya se jubiló, ya no está en la escuela, 
pero sigue estando entre nosotros y 
ella fue la que vio algo en mí que dijo 
‘vos tenés que salir a pelear por los de-
rechos de tu hijo’”.

Para ella, esta postulación, aunque 
lleva su nombre, es el reflejo de un es-
fuerzo colectivo que involucra a mu-
chas otras personas que comparten 
su lucha. En sus propias palabras, “la 
postulación lleva mi nombre porque 
soy una cara un poco más visible o una 
voz más conocida en los medios, pero 
realmente siento que acá atrás están 
todos mis compañeros de lucha de 
tanto tiempo”.

persona con discapacidad, llevar ade-
lante una familia, luchar contra la bu-
rocracia, garantizar el acceso a derechos 
como la salud, la educación, la vivienda 
y todo lo que tiene que ver con derechos 
humanos, en definitiva”.

Su postulación a embajadora de Us-
huaia llega en un momento de gran ac-
tividad para ella y para quienes la acom-
pañan en la lucha. Con casi diez años 
de activismo ininterrumpido, su voz se 
ha consolidado como un referente en la 
defensa de los derechos de las personas 
con discapacidad en la provincia: “Estos 
casi 10 años de lucha activa, de partici-
par en marchas, en eventos, de visibili-
zar que las personas con discapacidad 
existen y que las familias, que somos 
quienes ejercemos esas tareas de cui-
dado, también existimos y debemos ser 
reconocidas como sujetos de derecho”.

El reconocimiento que implica esta 
postulación parece no detener el trabajo 
de María José Pazos, sino que, como ella 
misma lo describe, representa una opor-
tunidad más para continuar impulsando 
los derechos y la dignidad de las perso-
nas con discapacidad y sus familias.
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EL INTENDENTE VUOTO RECIBIÓ A LA 
REPRESENTANTE DE CAF EN ARGENTINA

El intendente de Ushuaia Wal-
ter Vuoto se reunió con la respon-
sable de CAF- Banco de Desarrollo 
de América Latina y El Caribe en la 
República Argentina, Susana Ed-
jang, para abordar el reinicio de las 
obras vinculadas al mejoramien-
to del espacio público en la ciu-
dad. Del encuentro participaron 
la viceintendenta Gabriela Muñiz 
Siccardi y la secretaria de Planifi-
cación e Inversión Pública, Belén 
Borgna.

Durante el encuentro dialoga-
ron sobre el estado de las obras, 
su reinicio en el mes de octubre, y 
trataron las conversaciones de la 
Nación con la empresa, la partici-
pación del legislador Coto en di-
cha negociación,  y la perspectiva 
del desarrollo de la obra durante la 
temporada 2024-2025.

El encuentro revistió gran im-
portancia para la ciudad, ya que la 

USHUAIA

obra comprende sectores diferen-
tes como son la pasarela Luis Pe-
dro Fique que cuenta con un im-
portante grado de avance, y con 
un mayor grado de avance en la 
escalera que comunica con la ca-
lle Deloqui.

Además, alrededor de media-
dos de octubre comenzarán las 
obras, también financiadas por 
CAF, del centro comercial a cielo 
abierto en calle San Martín, en-
tre Rosas y Belgrano, y a futuro el 
centro comercial a cielo abierto 
de la calle Kuanip, entre el arroyo 
Buena Esperanza y Lapataia, con 
construcción de veredas, ilumina-
ción del espacio público e incor-
poración de mobiliario urbano.

Está previsto que, luego de las 
gestiones realizadas a lo largo del 
año, en los próximos días se rea-
nuden los trabajos en la pasarela 
Fique y se de inicio al centro co-
mercial en la calle San Martín.
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PUNTAPIÉ INICIAL PARA LAS OLIMPÍADAS DE MATEMÁTICA

El Grupo Newsan, con sede en Us-
huaia, dio inicio a sus tradicionales 
olimpiadas estudiantiles de matemáti-
cas, un evento que año tras año reúne 
a estudiantes de primaria y secundaria 
en un entorno educativo orientado al 
desarrollo de habilidades matemáticas 
y la interacción entre las instituciones 
educativas, los alumnos y sus familias. 
Según Flor Palumbo, referente de co-
municación del grupo, este martes se 
llevó a cabo la final de la primera etapa 
para los alumnos de secundaria, mien-
tras que los de primaria fueron evalua-
dos el jueves anterior.

“Hoy son los exámenes de la final 
de la primera etapa de estas olimpía-
das de matemática para los alumnos 
de secundaria. El jueves pasado evalua-
mos a los alumnos de primaria. Hay un 
poco más de 700 chicos que van a estar 
rindiendo los exámenes de la primera 
etapa, así que muy contentos”, señaló 
Palumbo en FM Master’s, quien desta-
có el entusiasmo no solo de los alum-
nos, sino también de las instituciones 
educativas y las familias. “Es como un 
emprendimiento conjunto”, agregó.

El compromiso del Grupo Newsan 

La referente de comunicación del grupo Newsan dio cuenta del comienzo, este martes, de las olimpíadas estudiantiles de matemática 
que cada año lleva adelante la empresa de Ushuaia.

con la educación temprana y el desa-
rrollo de competencias matemáticas 
es evidente en la estructura del evento. 
La empresa ha logrado movilizar a más 
de 1200 estudiantes en esta edición de 
las olimpiadas, que comenzó entre 
marzo y abril de este año y se exten-
derá hasta diciembre, cuando se rea-
lice la final. Aún no se define la fecha 
exacta, pero se prevé que la entrega de 
premios será a fines de noviembre.

Palumbo también comentó que, a 
pesar de algunos inconvenientes lo-
gísticos relacionados con la falta de 
clases en ciertos colegios, la expecta-
tiva es que todos los alumnos puedan 
participar. “Había algunos temas con 
algunos colegios que no habían te-
nido clases, así que en algunos casos 
dependemos de la voluntad de los chi-
cos. Si no, los pasamos a buscar por los 
colegios”. 

La interacción entre los participan-
tes también es un aspecto clave de 
las olimpiadas. Los alumnos forman 
equipos de tres personas y trabajan 
de manera colaborativa, articulando 
conocimientos y habilidades entre sí. 
“Está buenísimo cómo van trabajando 
en equipo porque forman equipos de 
tres personas y cómo entre ellos van 
articulando e incluso se conocen entre 
los colegios y son chicos más o menos 
de edades parecidas”, explicó Palum-
bo.

Un hecho notable es que el año 
pasado, los equipos ganadores esta-
ban compuestos principalmente por 
mujeres, lo que evidencia la creciente 
participación femenina en competen-
cias académicas y en áreas como la 
matemática, tradicionalmente domi-
nadas por hombres. Esto subraya uno 
de los objetivos de las olimpiadas: fo-
mentar la inclusión y diversidad en el 
aprendizaje, brindando a todos los es-
tudiantes la oportunidad de destacar y 
descubrir su potencial.

El Grupo Newsan, conocido princi-
palmente por su actividad industrial, 
también se posiciona como un actor 

GRUPO NEWSAN

relevante en el ámbito educativo de 
la región. A través de iniciativas como 
estas olimpiadas, busca fomentar el 
interés por las matemáticas desde una 
edad temprana. “Queremos trabajar 
en focalizarnos en la importancia de la 
educación desde edades más tempra-
nas, porque también trabajamos con 
chicos de primaria y poder sembrar, 
poder dejar esta semillita para que en 
un futuro quizás haya chicos que con 
esto descubran lo que va a pasar el res-
to de su vida”, señaló Palumbo.

La importancia de las olimpiadas 
va más allá de los resultados. Según la 
vocera del grupo, el objetivo principal 

es que los estudiantes se conecten con 
el proceso de aprendizaje y que descu-
bran el valor de las matemáticas para su 
vida. “Todavía no terminamos de contar 
exactamente los premios, porque justa-
mente lo que queremos es que los chi-
cos se conecten con el proceso y con el 
aprender algo tan importante como las 
matemáticas, que no solamente les va a 
servir hoy, sino que les va a servir toda 
su vida y les guste o no les guste es que 
tienen que sumar a su conocimiento”.

La edición de este año ha sido espe-
cialmente significativa por la cantidad 
de estudiantes que han participado y 
por el compromiso de las familias, insti-
tuciones educativas y la comunidad en 
general. La iniciativa busca continuar 
creciendo y, a medida que pasa el tiem-
po, ir involucrando a más alumnos y es-
cuelas. “Cada vez sumamos más gente 
y eso es lo importante”, concluyó Flor 
Palumbo.

El éxito de estas olimpiadas es una 
muestra más del interés por contribuir 
al desarrollo de la educación y la forma-
ción de los jóvenes en Tierra del Fuego, 
sentando las bases para un futuro con 
mayores oportunidades académicas y 
profesionales para todos los estudiantes 
que participan.

EL ÉXITO DE ESTAS 
OLIMPIADAS ES UNA 
MUESTRA MÁS DEL 

INTERÉS POR CONTRIBUIR 
AL DESARROLLO DE LA 

EDUCACIÓN y LA FORMACIÓN 
DE LOS JÓVENES EN TIERRA 
DEL FUEGO, SENTANDO LAS 

BASES PARA UN FUTURO CON 
MAyORES OPORTUNIDADES 

ACADÉMICAS y 
PROFESIONALES PARA 

TODOS LOS ESTUDIANTES 
QUE PARTICIPAN.

EL COMPROMISO DEL 
GRUPO NEWSAN CON LA 
EDUCACIÓN TEMPRANA 

y EL DESARROLLO 
DE COMPETENCIAS 
MATEMÁTICAS ES 
EVIDENTE EN LA 

ESTRUCTURA DEL 
EVENTO. 



2 de Octubre de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  15

PRIMERA REUNIÓN ENTRE MUNICIPIO y FUERZAS DE 
SEGURIDAD POR LAS SERENATAS ESTUDIANTILES

La reunión fue encabezada por el 
subsecretario de Servicios y Seguridad 
Ciudadana, Javier Calisaya, la directo-
ra general de Promoción Comunitaria, 
Débora Galichini; el director de Juven-
tudes, Gustavo Casariego y el director 
de Defensa Civil, Sebastián Águila. Por 
parte de las fuerzas de seguridad, estu-
vieron presentes: integrantes de la Poli-
cía de la provincia -quienes brindaron 
su importante apoyo para la seguridad 
del evento tal como lo hicieron en edi-
ciones anteriores-; representantes de 
la Policía Federal, y por primera vez, 
efectivos de Gendarmería y Prefectura 
Naval quienes también brindarán su 
colaboración y experiencia.

El objetivo central de esta prime-
ra reunión fue planificar un dispositi-
vo que garantice que las y los jóvenes 
puedan disfrutar de las serenatas en un 
ambiente seguro y controlado. Duran-
te la reunión, se discutieron los puntos 
claves para asegurar que el evento se 
desarrolle con total normalidad, pro-
moviendo una fiesta responsable y cui-
dada.

Con la suma de Gendarmería y Pre-

Con vistas a las Serenatas Estudiantiles, el Municipio de Río Grande llevó adelante la primera reunión con las fuerzas de seguridad con 
el objetivo de que las juventudes de Río Grande puedan disfrutar de una fiesta responsable, segura y cuidados en todo momento. 
Este año, las Serenatas Estudiantiles se llevarán a cabo los días 21, 22, 23 y 24 de octubre. Se espera la participación de alrededor de 
1500 chicos y chicas por noche.

RÍO GRANDE

fectura Naval al operativo, el Munici-
pio busca reforzar la vigilancia y segu-
ridad en las cuatro noches que durará 
el evento, asegurando una coordina-
ción eficiente entre todas las fuerzas 
para prevenir incidentes y garantizar 
la tranquilidad de los asistentes. Se 
destaca que para este evento, el Muni-
cipio desplegará un operativo con más 
de 200 servidores públicos de Defensa 
Civil, Tránsito, Promotoras de Género; 
Promotores Territoriales y de la Agen-
cia de Deportes, Cultura y Juventudes.

Entre las medidas que se dispon-
drán se encuentran: la seguridad in-
terna dentro del predio con personal 
de Defensa Civil y agentes de Control 
de Admisión y Permanencia. Además, 
se instalarán controles de ingreso con 
cacheo para garantizar la tranquilidad 
dentro de la pista de patinaje, lugar 
donde se desarrollarán las activida-
des. Habrá también una ambulancia, 
una posta sanitaria para atender cual-
quier eventualidad, como así también 
un espacio saludable en el que los es-
tudiantes podrán hidratarse y descan-
sar.  Para reforzar la seguridad, la Po-

licía de la provincia, en coordinación 
con la Policía Federal y otras fuerzas, 
realizará operativos de patrullaje en 
las principales arterias de la ciudad. 
El área circundante al Cono de Som-
bra estará controlada por personal 
de Tránsito, quienes implementarán 
operativos de control vehicular.

Sólo los estudiantes registrados po-
drán ingresar al evento, a los mismos 
se les proporcionará previamente una 
identificación para acceder al predio. 
Todo el lugar estará vallado y contro-
lado por las fuerzas de seguridad para 
asegurar que el evento transcurra sin 
inconvenientes.

VUELVE “TU MERCADO” 
EDICIÓN CANASTA BÁSICA 

Este  5 y 6 de octubre en Ushuaia y 
Río Grande se llevará a cabo una nue-
va edición de la feria “Tu Mercado”, 
que ofrecerá productos de la canasta 
básica a precios accesibles y contará 
con la participación de emprendedo-
res locales.

El sábado 5 en Ushuaia de 12 a 
19 horas en el SUM de la Escuela N° 
13 (Gobernador Paz 1811) estarán 
presentes emprendedores locales y 
puestos con productos de la canasta 
básica.

Paralelamente en Río Grande, de 
11 a 19 horas en el Gimnasio Muriel 
(Avenida San Martin 2800) estarán 
presentes los puestos de productos 
de la canasta básica; mientras que de 
13 a 19 horas harán lo propio los em-
prendedores en el Colegio Alicia Mo-
reau de Justo (Ramón Díaz Chara 64).

Por otra parte, el domingo 6 de Oc-
tubre los emprendedores estarán en 

EMPRENDEDORES 

Ushuaia de 12 a 19 horas en el SUM 
de la Escuela N° 13; mientras que en 
Río Grande lo harán de 13 a 19 horas 
en el Colegio Alicia Moreau de Justo.

Tal como ocurrió en la anterior 
Edición, aquellos clientes que usen 
la tarjeta de débito del Banco de Tie-
rra del Fuego para comprar produc-
tos de la canasta básica en comercios 
adheridos recibirán un reintegro del 
10%.

Además, en esta oportunidad la 
feria en Ushuaia tendrá un espacio 
destinado a la prevención y promo-
ción de la salud, a partir de un traba-
jo conjunto entre diversas áreas. Las 
familias que asistan podrán acceder 
a información sanitaria importante. 
En el lugar se realizarán controles 
de parámetros vitales, se entregarán 
kits de salud bucodental y se brinda-
rán servicios de vacunación.
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CUÁLES SON LAS MEJORES INVERSIONES PARA OCTUBRE 
SEGúN EL PERFIL DE RIESGO
La renta fija luce atractiva para los más conservadores, los bonos son otra alternativa un poco más riesgosa y las acciones parecen 
interesantes para los aventureros. La mirada de la city de cara al nuevo mes y los activos destacados en el actual contexto local e 
internacional.

Se fue septiembre y los inversores ya 
miran al nuevo mes con la intención de 
replantear carteras y recalcular ganancias. 
A modo de guía, los analistas de la city 
realizan un balance de cuáles con los ac-
tivos más atractivos para invertir de cara 
a octubre, según los distintos perfiles de 
riesgo. En general, el consenso indica que 
la renta fija es la alternativa más atractiva 
para los menos arriesgados, pero también 
mencionan opciones interesantes para 
quienes quieran dolarizar sus pesos en un 
contexto de bajas tasas, inflación que des-
acelera y un dólar estable.

Por ejemplo, Juan Ignacion Alra, Por-
tfolio Manager de Tpcg Group, quien se-
ñala en diálogo con Ámbito que, “hoy, las 
inversiones a corto plazo mas interesante 
son todavía las Lecaps, que rinden mejor 
que los plazos fijo, los ‘money market’ y 
tienen corta duración”. “Es una herra-
mienta interesante para invertir en perio-
dos de acomodamiento de la economía”, 
dice.

Naranja X presentó “Frascos”, una 
nueva funcionalidad de ahorro que esta-
rá disponible de manera progresiva para 
todos los clientes de la fintech durante el 
mes de septiembre.

Y es que, tal como explica Florencia Li-
nares, licenciada en economía y especia-
lista en finanzas de Amauta Inversiones, 
“estamos en un contexto marcado por el 
blanqueo, que ayuda a tener una mayor 
posición de liquidez por parte del Banco 
Central (BCRA) y un proceso de desacele-
ración de inflación, sumado a un contexto 

de calma en el tipo cambio”.
“Cabe mencionar que el blanqueo 

de capitales generó un efecto directo en 
el tipo de cambio y demanda de divisas. 
Los depósitos en moneda extranjera pa-
saron de u$s19.000 millones a u$s24.000 
millones producto de esta medida. Este 
efecto produjo que el tipo de cambio des-
cendiera un 15% desde su valor máximo 
en Julio en casi un mes y medio”, descri-
be Ezequiel Estrada, director de Poncho 
Capital.

La renta fija, para los más
conservadores

Explica que esta situación impulsó 
que las inversiones en pesos sean atrac-
tivas, generándose el “carry trade” en 
moneda local y que, al producirse una 
calma en el tipo de cambio, los bonos so-
beranos también mostraron importantes 
subas. Y señala que, “como el Gobierno 
decidió prorrogar las diferentes etapas 
del blanqueo durante un mes más, en 
octubre vamos ver una calma en el tipo 
de cambio, por lo cual las inversiones en 
pesos seguirán mostrando un atractivo”.

Eso hace que, para los perfiles más 
conservadores, tanto desde Poncho 
como desde Amauta, consideren como 
más interesantes los instrumentos de 
tasa fija, como Lecaps con vencimiento a 
partir de 2025, “que convalidan tasas al-
rededor de 3,9% y permiten ganarle a la 
inflación esperada”, detalla Linares.

En la misma línea apunta el experto 
en mercados de capitales Marcelo Bas-

Alonso apunta también que le gus-
tan los bonos del BCRA. “Por ejemplo, 
los Bopreal y los en dólares. Una cartera 
diversificada entre estos activos, con al-
gunas acciones argentinas y algún instru-
mento atado al oro creo que estaría bueno 
para octubre”, sentenció.

Las Obligaciones Negociables, otra 
alternativa

Y, en esta línea, Linares ve como intere-
sante posicionarse en instrumentos como 
Obligaciones Negociables (ONs), donde 
recomienda buscar paridades interesan-
tes recién con vencimientos para 2031, y el 
Bopreal 2026, que ofrece una Tasa Interna 
de Rendimiento (TIR) del 14% aproxima-
do en dólares.

“También vemos valor en los bonos 
emitidos por el BCRA, los Bopreales. En 
este caso nos parecen atractivos los bo-
nos con vencimientos en 2026 (BPY6D 
– TIR 14%) y 2027 (BPD7D – TIR 15%). Y 
para aquellos inversores más arriesgados 
la curva soberana, ley extranjera, muestra 
un fuerte atractivo en los rendimientos, 
destacándose el GD30 (TIR 20%) y GD38 
(17%) por su durantion-rendimiento”, 
dice, en un camino similar, Estrada.

Cómo mirar el contexto internacional 
para invertir

Para Emilse Córdoba, directora de 
Bell Inversiones, en tanto, dado que los 
mercados del exterior están en niveles 
máximos, con una inminente elección en 
EEUU y la baja de tasas en EEUU, “puede 
ser un buen momento para una toma de 
ganancias en empresas de tecnología e 
ir hacia el ‘upside’ de las commodities a 
través de empresas de esos sectores”. Y es 
que apunta que se ve que hay una fuerte 
suba del oro y la plata y algunos fondos 
viran hacia esos activos, que son reservas 
de valor.

Asimismo, considera que hay una 
oportunidad en Google para invertir en el 
exterior, que está lejos de sus niveles máxi-
mos y tiene un ‘upside’ posible por delan-
te aún, y por otro lado, menciona los ETFs 
de emergentes, que dice que son “intere-
santes en un contexto de baja de tasas”.

En tanto, si se piensa solo en Argenti-
na, si tenemos en cuenta el éxito del blan-
queo, la suba del oro y del yuan, que tiene 
un efecto positivo en reservas, Córdoba 
dice que pueden ser buenas apuestas los 
bonos, como el AE38 y el AL35, siempre y 
cuando no se dé un debilitamiento cam-
biario.

Opciones para los que tienen más 
tolerancia al riesgo

Claro que esas son opciones para in-
versores semi arriesgados, para aquellos 
que tienen mayor tolerancia al riesgo y 
capacidad financiera de tener el dinero 
invertido por mayor tiempo, Bastante se-
ñala que “las acciones son un activo in-
teresante porque, al igual que los bonos, 
aún tienen recorrido alcista en un marco 
económico más favorable para los próxi-
mos 12 meses”.

tante cuando indica que, “para las inver-
siones a corto plazo, las Lecaps son una 
alternativa interesante de inversión”. 
Explica que el inversor minorista puede 
entrar en el mercado secundario o es-
perar a las próximas licitaciones y otra 
opción, para quienes no están tan fami-
liarizados, es entrar a fondos comunes 
de inversión (FCIs), que los hay de varias 
administradoras.

Los bonos soberanos, para un poco 
más arriesgados

En cuanto a inversiones en dólares, 
si se tiene en cuenta que hay estabilidad 
cambiaria y no se espera que haya un sal-
to devaluatorio, Bastante dice que “una 
alternativa interesante son los bonos so-
beranos en moneda extranjera, tanto los 
bonares como los globales, que, si bien 
experimentaron una suba significativa, 
aún tienen un recorrido interesante para 
experimentar”.

Y en este sentido, Linares menciona 
que es muy interesante el posiciona-
miento estratégico en bonos soberanos 
“hard dollar”, sobre todo los mas largos 
como el Global 2035 (GD35). “Hoy tene-
mos una curva de rendimientos inverti-
da y un proceso de normalización de la 
misma implica que estos posiblemente 
experimenten una mayor ‘upside’, dado 
que uno de los objetivos del Gobierno es 
lograr abrir los mercados internaciona-
les y, para ello, necesita que baje el riesgo 
país y lo que se dará siempre y cuando 
los bonos suban”, menciona.
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GOBERNADORES DE CINCO PROVINCIAS MINERAS 
BUSCAN INVERSIONES EN LONDRES

Una delegación integrada por 
gobernadores de cinco provincias 
mineras participa del London Me-
tal Exchange Week 2024 (LME Week) 
que arrancó el pasado domingo y se 
extenderá hasta el próximo jueves. 
Con la difusión de los beneficios del 
Régimen de Incentivo a las Grandes 
Inversiones (RIGI) los mandatarios 
protagonizaron este martes el Argen-
tina Day. “Es fundamental brindar 
garantía y seguridad jurídica a aque-
llos que quieren invertir en nuestro 
país”, expuso Gustavo Sáenz, jefe 
provincial de Salta.

La comitiva está integrada por 
el salteño, Raúl Jalil (Catamarca), 
Carlos Sadir ( Jujuy), Alfredo Corne-
jo (Mendoza), Marcelo Orrego (San 
Juan), Andrea Mariana Confini, se-
cretaria de Energía y Ambiente de Río 
Negro e Ignacio Lamothe, secretario 
general del Consejo Federal de Inver-
siones (CFI). Por la Nación participa 
el secretario de Minería, Luis Lucero, 
y Pablo Quirno, su par de Finanzas. 
“Nuestro país tiene mucho que ofre-
cer en cuanto a recursos y un siste-
ma notablemente libre para acceder 
a concesiones mineras de cobre y li-
tio, a diferencia de los países vecinos 
Chile y Bolivia”, sostuvo Lucero du-
rante su exposición.

La gira de los gobernadores dia-
loguistas, financiada por el CFI, se 
produce en el marco de un nuevo 
capítulo por la soberanía de las Islas 
Malvinas, que mostró divergencias 
internas en el Gobierno. A las críticas 
de la oposición por el acuerdo al que 
habrían arribado Diana Mondino, 
ministra de Relaciones Exteriores, y 
el secretario de Relaciones Exterio-
res del Reino Unido de Gran Breta-
ña, David Lammy, sobre los vuelos 
a las islas como un modo de ceder 
en el reclamo de soberanía, la más 
dura tuvo como protagonista a la vi-
cepresidenta Victoria Villarruel, que 
se diferenció de la posición de Poder 
Ejecutivo Nacional. “La propuesta 
de acuerdo anunciada con el Reino 
Unido es contraria a los intereses de 
nuestra Nación. Esta propone entre-
gar apoyo logístico continental a la 
ocupación y permitir de hecho que 
puedan seguir depredando nuestros 
mares”, sostuvo en X.

Contactos
El London Metal Exchange Week 

2024 reúne a autoridades de países, 
fondos de inversión, compañías mi-
neras operadoras y exploradoras, 
proveedores y expertos de distintas 
disciplinas para abordar las últimas 
tendencias, oportunidades y de-
sarrollos del sector minero. En ese 
marco la jornada dedicada al país fue 
organizada en conjunto por la Emba-
jada Argentina en Londres y la Em-
bajada Británica en Argentina. Litio 
y cobre son los ejes sobre los que los 
gobernadores mantienen una serie 
de reuniones, en grupo -vía Mesa del 

Los jefes provinciales participan del London Metal Exchange Week 2024 (LME Week) y este lunes se realizó el Argentina Day. “Es 
fundamental brindar garantía y seguridad jurídica a aquellos que quieren invertir en nuestro país”, sostuvo Sáenz.

Litio o Mesa del Cobre- o de modo 
particular.

Antes de la ronda con los empre-
sarios, los mandatarios expusieron 
ante estudiantes de London School 
of Economics, ocasión en la que Sáe-
nz destacó la presencia de grandes 
inversores del mundo en el país “que 
ya están produciendo, trabajando y 
explorando minerales críticos”. “En 
esa dirección, seguimos en la bús-
queda de mayores inversiones, tra-
bajando de manera conjunta con los 
demás gobernadores, porque esto 
genera empleo genuino, progreso 
y desarrollo para todos”, completó. 
Su par, el sanjuanino Orrego, puso 
el foco en que su provincia posee un 
gran potencial no solo en minería, 
sino también en energías renova-
bles. “Esperamos que en un futuro 
próximo, lideremos la oferta de co-

El mendocino Cornejo subrayó 
que Mendoza está experimentan-
do un cambio significativo y afirmó: 
“Convocamos a la minería no solo 
en Mendoza, sino en todo el país, 
porque hay una inmensa ventana de 
oportunidades”. Recordó también la 
firma del Pacto de Mayo para afirmar 
que uno de los puntos es el desarrollo 
de los recursos naturales. “Mendoza, 
para llevar a cabo esta tarea, está de-
sarrollando un plan sistemático que 
cumplimos paso a paso, mes a mes, 
semana a semana”, dijo.

La misión continuará hasta este 
jueves 3 de octubre. La delegación 
visitará instituciones académicas del 
Reino Unido para explorar posibles 
colaboraciones científicas y tecno-
lógicas que fortalezcan la industria 
minera argentina, en una transición 
hacia prácticas más sustentables.

CON LA DIFUSIÓN DEL RIGI

bre en Argentina, con el valor aña-
dido de una minería comprometida 
con el ambiente que obtendrá su 
energía de fuentes renovables loca-
les”, dijo.

Mesa compartida

Este martes, en el Argentina Day, 
los gobernadores fueron consulta-
dos, en una mesa panel, sobre los be-
neficios de invertir en el país. El ca-
tamarqueño Jalil destacó que todas 
las provincias trabajan en el mismo 
sentido en cuanto, en relación a la 
licencia social que se requiere para 
realizar minería en la Argentina. El 
jujeño Sadir agregó: “Trabajamos de 
una manera prudente, responsable 
y buscando una manera de facilitar 
las cosas para que las empresas pue-
dan establecerse y trabajar cómoda-
mente”.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

EL OFICIALISMO y ALIADOS CELEBRARON LA 
SANCIÓN DE LA BOLETA úNICA

La Cámara de Diputados aprobó 
esta tarde un cambio histórico en el 
sistema electoral argentino con la 
sanción de la Boleta Única de Papel 
(BUP), que se comenzará a imple-
mentar en las elecciones legislativas 
del 2025.

El proyecto llegó con cambios 
desde el Senado y recibió el voto afir-
mativo de 143 legisladores, princi-
palmente de las bancadas de Juntos 
por el Cambio y La Libertad Avanza, 
con apoyo de los diputados provin-
cialistas de Innovación Federal.

 “Celebro la sanción de la ley de 
Boleta Única de Papel en Diputados 
que nos permitirá a partir de 2025 
tener un sistema de participación 
más transparente”, afirmó Lisandro 
Catalán, vicejefe de Gabinete de la 
Nación.

Además, aseguró que permitirá 
“garantizar la igualdad de los par-
tidos políticos en el cuarto oscuro 
y reducir los costos económicos de 
manera drástica, siendo la mayor 
transformación de nuestro sistema 
electoral desde 1983”.

Para el vocero presidencial, Ma-
nuel Adorni, se trata de un “histó-
rico cambio en el sistema político 
argentino”. Y adelantó que ya en las 
próximas elecciones “se comenzará a 
utilizar la “Boleta Única de Papel””. 
“Dios bendiga a la República Argen-

El proyecto fue aprobado con 143 votos afirmativos y comenzará a implementarse en 2025. Desde el vocero presidencial hasta el 
vicejefe de Gabinete, saludaron la sanción.

tina. Fin”, cerró.
El diputado del PRO, Diego San-

tilli, saludó la aprobación de la ley 
y aprovechó para cruzar a la oposi-
ción. “Nunca creí estar vivo para ver 
como el kirchnerismo me daba la ra-
zón”, dijo. Además, aprovechó para 
hablarle al diputado de UP, Eduardo 
Valdés, quien hoy cuestionó el pro-
yecto recordando una declaración 
del legislador amarillo: “Gracias Val-
dés. ¡Aguante la Boleta Única de Pa-
pel!”. 

Romina Diez, diputada libertaria, 
también aplaudió la sanción de la 
ley que comenzará a implementarse 
el año próximo. “Aprobamos la bole-
ta única! Los opositores nos decían 
(off the record) que nos estábamos 
dando un tiro en el pie. ¡Siguen sin 
verla!”, sostuvo.

“Javier Milei no viene a perpe-
tuarse en el poder sino a mejorar y a 
simplificar la vida de los argentinos! 
Las próximas elecciones nacionales 
estarán libres de punteros y trampas 
electorales. VLLC!!!”, cerró la legisla-
dora oficialista.

Asimismo, el diputado del PRO, 
Fernando Iglesias, rescató la san-
ción de la ley “después de 17 años 
del primer proyecto, presentado 
por el diputado del PRO, Pablo To-
nelli”. “Festejan los argentinos de 

bien. Lloran la bancada peronista, 
los feudos peronistas del Norte y 
los barones del conurbano. Basta de 
fraude”, añadió.

Durante su intervención, la di-
putada de UP, Victoria Tolosa Paz, 
defendió el rechazo al proyecto ar-
gumentando que “la prioridad en 
Argentina hoy es resolver los graves 
problemas de pobreza que afectan 
a nuestro pueblo”. Además, afirmó 
que el sistema electoral actual “ha 
demostrado ser robusto y garanti-
zar la alternancia política”.

“Este proyecto, de convertirse en 
ley, complicará el proceso electo-

DIPUTADOS

ral, alargando el tiempo de votación y 
escrutinio, y fomentando una mayor 
fragmentación política”, agregó la ex-
ministra de Desarrollo Social.

Para Eduardo Valdés, el sistema de 
Boleta Única de Papel (BUP) aproba-
do por el oficialismo y la oposición 
dialoguista “cuesta el triple” en tér-
minos económicos que “el sistema 
actual” de boleta partidaria. “Nos lla-
ma la atención que este proyecto no 
tenga evaluación de impacto fiscal. 
Cuesta el quíntuple de lo que cuesta 
el sistema actual. ¿El presidente ( Ja-
vier Milei) lo va a vetar si sale?”, se 
preguntó.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado yPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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